



## Pressemitteilung

Wipperfürth, den 08.05.2019

### **Öffentliche Spielplätze im Stadtgebiet von Wipperfürth**

#### **Termin für Jahreshauptinspektion verschoben auf den Zeitraum 27.-29.05.2019**

Die Hansestadt Wipperfürth ist Betreiberin der öffentlichen Spielplätze und somit dafür zuständig, dass diese den Sicherheitsvorschriften entsprechen und die dort befindlichen Anlagen gefahrlos genutzt werden können. Die rechtlichen Verpflichtungen ergeben sich aus verschiedenen Gesetzgebungen, wie z. B. dem Bürgerlichen Gesetzbuch und dem Gerätesicherheitsgesetz sowie zahlreichen Regelungen und Normen (z. B. DIN EN 1176/ 1177).

Um einen entsprechenden Qualitätsstandard dauerhaft sicherstellen zu können, sind regelmäßige Kontrollen durchzuführen und zu dokumentieren. Grundsätzlich führt der städtische Bauhof im Auftrag der Tiefbauabteilung die monatlichen Kontrollgänge durch. Hierfür steht explizit ausgebildetes Personal mit entsprechender Fachkenntnis zur Verfügung. Bei den wöchentlichen Sichtungen und Kontrollen werden die Mitarbeiter des Bauhofes durch zahlreiche Bürgervereine ehrenamtlich unterstützt.

Zusätzlich sind im jährlichen Rhythmus Hauptinspektionen erforderlich. Diese müssen zwingend durch Fachpersonal durchgeführt werden. Auch in diesem Jahr hat die Stadtverwaltung ein hierauf spezialisiertes Fachunternehmen beauftragt, welches die **Jahresinspektion voraussichtlich im Zeitraum vom 27.05. bis zum 29.05.2019 auf allen städtischen Spielplätzen** durchführen wird. Bürgerinnen und Bürger sollten sich darauf einstellen, dass an diesen Tagen Mitarbeiter des Fachunternehmens vor Ort sind und z. B. Fundamente freilegen oder sonstige Kontrolltätigkeiten an den Spielgeräten durchführen. Für etwaige Beeinträchtigungen während der Kontrollen bittet die Verwaltung um Verständnis. Der ursprünglich anvisierte Termin am 06. und 07.05.2019 musste von Seiten der beauftragten Firma verschoben werden.

#### **Erarbeitung eines neuen Spielplatzkonzepts – weg vom Gießkannenprinzip**

Unabhängig von diesen turnusmäßigen Kontrollen wird die Stadtverwaltung in Kooperation mit dem Kinder- und Jugendparlament ein neues Spielplatzkonzept erarbeiten. Es hat zum Ziel, konkrete Bedarfe für die Anschaffung neuer Spielgeräte zu ermitteln und die dafür notwendigen Haushaltsmittel rechtzeitig im Haushalt einzuplanen. Damit will die Hansestadt

Wipperfürth im Sinne attraktiver Spielmöglichkeiten in Zukunft ganz bewusst weg vom Gießkannenprinzip. Mit dem neuen Spielplatzkonzept soll die Verwendung der verfügbaren Mittel gebündelt und noch stärker am tatsächlichen Bedarf ausgerichtet werden. Hierbei sollen auch demografische Entwicklungen einbezogen werden, um das Angebot insbesondere auf den Spielplätzen attraktiv zu halten, die sich in kinderreichen Wohngebieten befinden und wo auch in Zukunft weiterhin eine starke Frequentierung zu erwarten ist.

### **Begehung auf dem Spielplatz in der Neye-Siedlung**

Am 25.05.2019 starten die Begehungen der Spielplätze auf dem Spielplatz in der Neye-Siedlung. Familien der Neye-Siedlung sind herzlich eingeladen, an diesem Termin von 10-12 Uhr teilzunehmen und ihre Anregungen und Ideen einzubringen. Diese können in der geplanten Fragebogenaktion mit einfließen.

Die übrigen öffentlichen Spielplätze im Stadtgebiet und in den umliegenden Dörfern werden nach und nach zu späteren Zeitpunkten durch die Kommission begutachtet. Über die anschließende Umsetzung und die Reihenfolge der erforderlichen Maßnahmen werden die politischen Gremien der Hansestadt Wipperfürth entscheiden.

#### Pressekontakt der Hansestadt Wipperfürth:

Hansestadt Wipperfürth  
Büro des Bürgermeisters  
Marktplatz 1  
51688 Wipperfürth

Sonja Puschmann  
Telefon 02267/64-373  
[sonja.puschmann@wipperfuerth.de](mailto:sonja.puschmann@wipperfuerth.de)  
[www.wipperfuerth.de](http://www.wipperfuerth.de)